



Santiago, 19 de agosto de 1992

Señor
Manuel Bustos Huerta
Presidente
Central Unitaria de Trabajadores
Presente

Estimado señor Presidente:

Con motivo de cumplir la Central Unitaria de Trabajadores un nuevo aniversario, me es grato hacer llegar a usted y a todos sus dirigentes y afiliados mi más cordial saludo.

El Movimiento Sindical chileno es un actor importantísimo en la vida nacional. Su contribución a la lucha por recuperar y consolidar nuestra democracia, así como su participación en los esfuerzos nacionales para avanzar en un desarrollo con equidad, son reconocidos dentro y fuera del país. Todo ello constituye un patrimonio de inestimable valor para una sociedad que aspira a construir un futuro digno y con oportunidades para todos, superando las confrontaciones del pasado sobre la base de la participación y el entendimiento.

La reciente legalización de la CUT es un hecho que merece destacarse, pues constituye un paso de gran importancia en el camino de consolidar su representatividad. Su nueva condición le permitirá disponer de los mecanismos e instrumentos que prevé la ley sobre Centrales Sindicales, los cuales sin duda impulsarán su desarrollo y crecimiento orgánico, cuestión fundamental para todo movimiento sindical que aspire a jugar un papel de importancia en la sociedad. Los felicito por este avance tan significativo.

El camino que hemos recorrido hasta hoy no ha estado exento de dificultades. Sin embargo, siempre hemos superado los escollos poniendo a Chile primero, más allá de los legítimos puntos de vista que podamos tener sobre materias específicas. Esto ha sido posible porque compartimos una visión común de las grandes tareas y porque hemos privilegiado el camino del diálogo y del análisis sereno. Este es el gran capital de nuestro proceso democrático.



Tenemos un compromiso con el país, de consolidar y perfeccionar nuestras instituciones democráticas e impulsar un desarrollo económico con justicia social. El desafío es enorme y nos exige grandes esfuerzos; es evidente que estamos avanzando con éxito en estas tareas, pero es mucho más lo que nos queda por hacer. La participación del mundo laboral ha sido y seguirá siendo un factor clave para el éxito de este proceso.

Convencido de que es esencial para la legitimidad y eficacia de la vida democrática la participación de todos los sectores sociales, mi gobierno seguirá empeñado en promoverla y fortalecerla. El respeto mutuo, el reconocimiento del papel y de la autonomía de cada cual, la confianza, la franqueza, han sido y seguirán siendo nuestras herramientas de trabajo. Sobre estas bases pienso que ningún sector puede legítimamente restarse a nuestro gran esfuerzo de entendimiento nacional.

Los trabajadores chilenos saben que mi gobierno está muy cerca de ellos, por los principios que lo inspiran, por el testimonio de vida de sus integrantes y por sus aspiraciones programáticas. Esto explica la disposición favorable con que ustedes han colaborado hasta ahora en la exitosa labor realizada. Porque confío en vuestra responsabilidad como chilenos y como dirigentes sindicales, tengo fe en que seguiremos contando con vuestra participación, en bien de Chile y de sus trabajadores.

Estimados amigos, este nuevo aniversario de la CUT en democracia, es un momento privilegiado para renovar el compromiso de los trabajadores con Chile y su destino. Reciban ustedes mi cordial aprecio.

PATRICIO AYLWIN AZOCAR